

Amaga al DF sequía por falta de lluvias

Grave situación que obliga a tomar drásticas medidas

DIVIER BARRETO CHÁVEZ

REPORTERO

Es indiscutible que gran parte de un futuro en sequía y un campo blanco de labios resecos arrincona cualquier pensamiento con la frase "eso no pasará", pues en estos días la carga se echa a los habitantes de la capital del país, ya que el suministro diario de agua al Valle de México será reducido en 30 por ciento a partir de ayer, debido a los bajos niveles de recaudación en cuatro presas del Sistema Cutzamala.

Tremenda decisión estará sobre el renglón por tiempo indefinido, informó el director de Conagua, José Luis Luege. Destacó que a pesar de que se ha mantenido un programa de reducción de 10 por ciento, de domingo a jueves; de 25 por ciento los viernes y de 50 por ciento los sábados, la medida no ha logrado elevar los niveles de las presas afectadas por falta de lluvias.

A estas malas noticias se agrega que hay más de cien mil personas de nueve colonias en Iztapalapa que sufren carencia de agua, debido a que el tanque "La Caldera", uno de los principales abastecedores, disminuyó su caudal en más del 64 por ciento, afirmó el diputado Daniel Salazar; sin embargo, dijo que esta situación de emergencia pudo haberse minimizado si el gobierno capitalino hubiera adoptado las medidas precautorias sugeridas.

El presidente de la Comisión de Gestión Integral del Agua presentó un Punto de Acuerdo ante la Diputación Permanente de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal

(ALDF), en el que se le exhorta al gobierno capitalino a restablecer el caudal original del tanque "La Caldera", que era de 700 litros por segundo y ahora apenas alcanza los 450.

En enero, las presas bajaron 20 millones de metros cúbicos, cantidad que con el mencionado programa escalonado de reducciones se pretendía elevar, sin embargo, ahora el déficit es de 70 millones de metros cúbicos de agua. Luege Tamargo agregó que ante esta situación se mantienen en crisis los niveles de agua que presentan una baja de 41.9 por ciento en promedio, por ello, es necesario reducir el abasto en 30 por ciento diario, lo que equivale a un ahorro de 381 mil metros cúbicos al día. El funcionario refirió que el acuerdo tomado ayer pretende un ahorro anual de 139 millones de metros cúbicos, sacrificio que de no hacerse podría perjudicar a 1.5 millones de personas que sufrirían falta de agua. A su vez, Ramón Aguirre señaló que la medida afectará a 13 delegaciones, con excepción de Tlalpan, Cuajimalpa y Xochimilco, y advirtió que para llegar a los mínimos necesarios y garantizar el abasto local se requiere de un almacenamiento de 75 millones de metros cúbicos. Expuso que dicha situación llevó a las autoridades a tomar este acuerdo tripartita de elevar la reducción en el abasto de 17 por ciento a 30 por ciento. En tanto, el director del Sistema de Agua del Estado de México, Oscar Hernández, reiteró que la falta de lluvias mantiene bajos los niveles de agua de las presas del Cutzamala, situación que se prevé durará hasta 2010.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3
\$ 31386.26
Tam: 588 cm2

CMEDINA



El suministro de agua al Valle de México será reducido un 30 por ciento.



Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

